



Son enterradas las víctimas

BEIRUT, Líbano, mayo 23 (REUTER).- Milicianos cristianos, observan a un familiar de una víctima del atentado de ayer que dejó 41 muertos y 170 heridos en el sector Este de Beirut. Hasta el momento ninguna organización político-militar ha reivindicado la acción.

información página 14

Rebelión obrera argentina

BUENOS AIRES, 23 (AP).-Una gran multitud se reunió hoy en la plaza de Mayo, frente a la Casa de Gobierno, para pedir al presidente Raúl Alfonsín cambios en su política económica, que según dijeron está "al servicio de la dependencia" y del Fondo Monetario Internacional (FMI).

El acto fue convocado por la Confederación General del Trabajo (CGT) y contó con la adhesión de varios partidos políticos, incluyendo al peronismo, mayoritario entre los sindicalistas, y a varias agrupaciones de izquierda.

La concentración fue precedida por un paro general de trece horas, dispuesto por la CGT a partir de las 11:00 (1400 GMT), que fue acatado casi unánimemente en la industria, y en menor grado en el comercio. Los bancos abrieron sus puertas, pero dejaron de atender al público cuando el personal se adhirió al paro. Los transportes funcionaron normalmente, aunque realizando paros simbólicos.

Saúl Ubaldini, uno de los cuatro secretarios de la CGT, quien en los últimos días protagonizó un áspero enfrentamiento con Alfonsín, fustigó duramente al gobierno y fue ovacionado por la concurrencia. La central obrera dijo que 250,000 trabajadores asistieron a la manifestación. La policía federal estimó en 60,000 la asistencia, mientras que agencias noticiosas privadas locales hacían ascender ese número entre 100,000 y 200,000.

Algunos observadores dijeron que el acto fue tan grande, y posiblemente aún mayor que la gigantesca concentración a que convocó el 26 de abril el presidente Alfonsín, en defensa del sistema democrático. En aquella oportunidad, un numeroso sector del público se retiró disconforme, cuando Alfonsín anunció la implantación de una "economía de guerra", con ajustes y restricciones. Sus cri-

ticos aseguran que esas restricciones responden a "políticas recesivas impuestas por el FMI y la banca extranjera acreedora" de Argentina, que tiene una deuda externa superior a los 48,000 millones de dólares.

Ubaldini, en su discurso de hoy, recordó que la Constitución establece que "la deuda interna y exterior" deben ser tratadas por el Congreso, tesis rechazada por las actuales autoridades. "Nosotros porque somos hombres de palabra, lo que dijimos en Formosa, en Neuquén y en Mendoza, hoy lo reiteramos: o (el gobierno) es capaz de cambiar la política socio-económica, o que se vayan". La multitud coreó a gritos: "¡Que se vayan, que se vayan!".

Alfonsín había calificado a Ubaldini de "llorón y mantequita", por su estilo oratorio. El dirigente sindical replicó hoy que "dicen que alguna vez derramamos alguna lágrima, pero llorar es un sentimiento, pero mentir es un pecado".

más información página 12

Cede Cuba; revoca las represalias

LA HABANA, 23 (NTX).-Pese a la supresión de los acuerdos migratorios hechos por La Habana y Washington, los cubanos podrán viajar a Estados Unidos a través de otros países, reveló aquí la prensa.

Según los medios informativos, decenas de cubanos esperaban esta mañana su boleto de avión para abandonar definitivamente su país, pero en la primera etapa viajarán con destino a naciones distintas a las de Estados Unidos.

De acuerdo a las versiones de la agencia francesa de noticias (AFP), al sostener pláticas con algunos de los cubanos que abandonarán el país, éstos indicaron que se les iba a entregar un boleto de avión pagado por sus parientes en Estados Unidos con destino a Panamá y posteriormente hacia Miami, (EEUU).

La sección de intereses estadounidenses en Cuba indicó, por su parte, que tenía conocimiento de una decisión de las autoridades cubanas, quienes autorizaban a los candidatos a la emigración a viajar a Estados Unidos a través de otros países.

Tras la instalación del gobierno estadounidense de la anticastrista "Radio Martí" en La Habana, Cuba, el gobierno de Fidel Castro ordenó la supresión de los acuerdos migratorios entre ambos países.

más información página 13



Paso fácil para ilegales

TIJUANA, México, mayo 23 (REUTER).- Panorama de una zona de la frontera de Tijuana, por donde han sido deportados últimamente por los Estados Unidos, varios grupos de ilegales. El Congreso norteamericano estudia actualmente un nuevo proyecto para el control de los ilegales en su país, mucho más estricto.

Vuelve a debate la Simpson

WASHINGTON, 23, (AFP).- Un senador republicano que desde hace dos años intenta hacer aprobar por el Congreso una ley restrictiva de la inmigración, Alan Simpson, reveló hoy un nuevo proyecto más duro para los inmigrantes ilegales que los anteriores.

El nuevo proyecto posterga un programa de amnistía hasta que pueda comprobarse la eficacia de las sanciones contempladas en su proyecto contra los empleadores de trabajadores indocumentados, en particular severas multas.

El presidente de la bancada hispana del Congreso, el demócrata Bill Richardson de Nuevo México, inmediatamente calificó al proyecto del "decepcionante" y de "regresión" con respecto al enfoque del año pasado, que preveía que la amnistía entrara en efecto junto con las sanciones.

Por su parte, el procurador general Edwin Meese elogió la medida como "justa, equilibrada y eficaz" e indicó que merece ser apoyada.

Al explicar la postergación de la amnistía, Simpson declaró en conferencia de prensa que la promesa de legalización automática condujo en el pasado a un incremento de cru-

ces de la frontera así como de falsificaciones de documentos por extranjeros ilegales deseados de permanecer en este país.

"El público norteamericano no estará dispuesto a conceder la legalización hasta estar seguro de que no volverá a producirse" una inmigración ilegal masiva. "El año pasado ignoré a la opinión pública —dijo—, pero nunca más".

Simpson piensa que las sanciones contra los empleadores constituyen la llave para cerrar toda inmigración ilegal futura, al eliminar las oportunidades de trabajo que hacen atractivo el riesgo de cruzar la frontera.

Las multas contempladas en el proyecto para empleadores que a sabiendas contratan a extranjeros ilegales pueden alcanzar hasta los 10,000 dólares por trabajador.

El servicio de inmigración y nacionalización informó al Congreso que 1,200,000 inmigrantes ilegales fueron capturados durante el pasado año fiscal, que finalizó el 30 de septiembre de 1984. Estimó que por cada uno de los capturados dos o tres más ingresaron exitosamente al país.

más información página 13

Acero atado al exterior

MEXICO, D.F., 23.- El secretario de Comercio y Fomento Industrial, Héctor Hernández Cervantes admitió hoy que la industria siderúrgica del país es dependiente del exterior e ilustró: "de cada dos dólares en productos siderúrgicos que se importan, solamente se exporta uno".

Sin embargo, aseguró que el sector evolucionó favorablemente en 1984. "El sombrío panorama —dijo— empieza a ser rebasado gracias al esfuerzo conjunto de los sectores público y privado".

Por la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y el Acero, su presidente saliente, Gustavo S. Cortés ofreció la realización de esfuerzos en productividad y eficiencia. Pero también demandó mayor apoyo gubernamental en materia de políticas de control de precios y respaldo crediticio acorde a las necesidades de la industria por parte del sistema bancario nacional.

Al dirigir su mensaje a la asamblea general ordinaria de la CANACERO, el titular de la Secretaría de Comercio y Fomento Industrial, Héctor Hernández Cervantes señaló que es necesario revertir la persistente balanza comercial negativa que la industria ha mantenido tradicionalmente y agregó que el crecimiento del 19 por ciento en las exportaciones siderúrgicas es un indicador sobresaliente del mejoramiento en la rama.

Hernández Cervantes atribuyó un papel preponderante a la industria siderúrgica en "el cambio estructural de la economía mexicana".

"Es de vital importancia su participación en el Programa Nacional de Fomento Integral al Comercio Exterior", explicó.

Como otro indicador positivo, el funcionario mencionó el incremento de la productividad en el sector en un 13 por ciento durante 1984. La cifra, indicó, se sitúa encima de todo el conjunto del sector manufacturero, donde la tasa promedio fue del 4.7 por ciento.

Sin embargo, también informó que las importaciones de productos siderúrgicos en el mismo año crecieron en un 75 por ciento "para atender la mayor actividad de la planta productiva y que ascendió a 765 millones de

'De cada dos dólares en productos siderúrgicos que se importan, solamente se exporta uno', afirma Héctor Hernández Cervantes, secretario de Comercio y Fomento Industrial.

dólares". Durante el mismo acto, al rendir su segundo y último informe ante la asamblea de la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero, su presidente saliente Gustavo S. Cortés, también director general de la empresa Hylsa se pronunció en favor del programa de racionalización del proteccionismo y dijo que "estamos convencidos de la necesidad de proceder con ese propósito".

Aclaró sin embargo que una posible apertura gradual del mercado nacional debería basarse necesariamente en el diálogo entre empresarios y gobierno y tomar en cuenta las condiciones del mercado internacional siderúrgico.

Justificó la precaución: "México enfrentará situaciones de competencia desleal y condiciones dumping en otros mercados internacionales debido al creciente proteccionismo en las naciones industrializadas".

más información páginas 9 y 10

Tejanos a México

'Probarán' seguridad

REYNOSA, Tamps., 23, (EXC).- Todo está listo ya para que mañana en punto de las 19 horas empiece la caravana de la amistad, integrada por un centenar de tejanos, que recorrerá el territorio mexicano, para desmentir las declaraciones del embajador John Gavin y del senador John Bentsen, de que en México no hay seguridad para el turismo.

La comisionada de la corte del condado de Cameron, Texas, Aurora de la Garza, organizadora del evento, manifestó que la intención es demostrar que los visitantes extranjeros en México cuentan con la más completa seguridad.

Agregó que los índices de protección son superiores a los que se brindan al turismo en cualquier otro lugar del mundo, "un ejemplo de ello —señaló— es el patrullaje de los Angeles Verdes que prestan auxilio a quienes tienen problemas con sus vehículos en las carreteras, sin cobrar un solo centavo".

Por su parte, Reynaldo García Durán, jefe de los Servicios Migratorios de la Secretaría de Gobernación en esta ciudad, informó que la caravana partirá de Brownsville y llegará a McAllen, en donde será recibida por el cónsul mexicano Juan Manuel Ramírez Gómez.

Añadió que el cónsul mexicano acompañará a la caravana de la amistad hasta la línea divisoria en el puente internacional en donde habrá una breve ceremonia. Luego patrullas de tránsito locales encabezarán el contingente hasta la salida de la carretera Matamoros-Mazatlán y proseguirán hasta Saltillo, Coah., que es el primer punto que tocarán.

El cónsul Ramírez Gómez dijo que es encomiable que sean los propios tejanos los que desmienten con acciones positivas las declaraciones de John Gavin. "A los mexicanos —dijo— no hay nadie que los pueda tachar de agresivos con el turismo, pues es proverbial en todo el mundo la tradicional hospitalidad del mexicano que ofrece hasta su camisa a quien toca a la puerta.

Las campañas de desprestigio contra México se iniciaron en febrero pasado a raíz del secuestro y asesinato del agente norteamericano antinarcóticos Alfredo Camarena Saizar.

A partir de entonces el embajador Gavin ha declarado en repetidas ocasiones lo peligroso que resulta para los estadounidenses visitar nuestro México, en especial el estado de Jalisco.

Sin embargo, en su más reciente declaración, el 17 de mayo en San Antonio, Gavin calificó de tonto e ilógico pensar que los Estados Unidos tienen interés en perjudicar el turismo hacia México.

Registrado en la administración de correos como artículo de 2a clase el 4 de febrero de 1919

\$50.-

80 págs. en 5 secc. y 1 suplemento